

教えて!

2025年問題 識者に聞く中 高齢者の住まい既存施設活用を

介護の必要度が高い人に
とつて最期まで安心して暮
らしやすいのは、特別養護
老人ホームや認知症グル
ープホーム、介護付き有料老
人ホームなど介護のケアが
手厚い施設です。しかし、
決定的に不足しています。

近年は「サービス付き高
齢者向け住宅」(サ高住)が
急増しています。ただ、こ
れはあくまでも住宅であつ
て、施設とは異なり外部の
介護サービスを使う必要が
あります。最近は入居者が
集まらず、空き室率が高い
せいか、高住も出てきています。
高齢者の住まい不足を背

景に、日本創成会議は昨
年、とりわけ高齢化が深刻
な東京圏(東京、神奈川、
千葉、埼玉)から地方への
移住促進を提言しました。
たが、私はこのような考
えには懷疑的です。

年生まれ。タムラプランニング
&オペレーティング代表取締
役。高齢者住宅の企画・調査
から移住する受け皿のた
め、新たに施設を造ろうと
いう自治体はそんなんにたく
さん出てくるでしょうか。
やはり、都市部の住まい不
足は、都市部で解決してい
く必要があると思います。

度が高くなると、在宅生活
はかなり厳しく、その環境
整備を進めるにはかなりの
コストがかかります。

また、東京圏のサ高住は
家賃が高くて入りにくいた
め、利用者のメリットにつなが
らない有料老人ホームやサ
高住の整備費に補助を出
していますが、それは「造



田村明孝さん

高齢者住宅経営者連絡協議会事務局長

たむら・あきたか 1952年
生まれ。タムラプランニング

コンサルティング、高齢者住
宅への入居相談を手がける。北
欧の高齢者住宅事情にも詳
い。

定施設の指定を受けやす
くすることは一案です。特
定施設の指定を受けたい事
業者はたくさんいますが、
行政が「総量規制」をして
いるため、増えていないの
が現状です。

利用者のメリットにつなが
らない有料老人ホームやサ
高住の整備費に補助を出
ていますが、それは「造
る側」のメリット。本当は
利用者のメリットにつなが
らないければいけない。整備
費用への補助を切り替え、所
得が低い人に家賃を補助す
ることも考えられます。

◆あすは休載します。24
日付は「財政問題」につい
てです。